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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
“Extraviados” 18.5 mdp en Congreso de ampliación presupuestal en 2022 
En el Congreso se encuentran “extraviados” los 18.5 mdp que se tuvieron de ampliación 
presupuestal en diciembre de 2022. Hasta el momento el Comité de Administración y 
Control de la Cámara desconoce a dónde fueron a parar esos recursos o en manos de 
quién quedaron. Mónica Valdez Pulido, presidenta del Comité refirió que esos 18.5 millones 
nadie supo para qué se solicitaron y para qué se emplearon, “como Comité vamos a solicitar 
vía oficio a la Junta de Coordinación Política y a la Secretaría de Finanzas para que nos 
respondan y nos justifiquen los pagos o en qué se gastó ese dinero”. La legisladora recalcó 
que como Comité nunca se firmó ninguna modificación presupuestal, “de haber existido una 
ampliación nosotros teníamos que haber autorizado la modificación, pero nunca nos la 
turnaron”. 
 
Andrea Villanueva lamenta improductividad en el Congreso de Michoacán 
La diputada local del Partido Acción Nacional (PAN), Andrea Villanueva Cano, reconoció la 
parálisis legislativa que permea en el Congreso de Michoacán, haciendo de la LXXV 
una legislatura improductiva. Para la panista, es innecesario que en cada sesión en el 
Pleno, se presenten una gran cantidad de iniciativas, las cuales se sumarán a las que ya 
están en comisiones, además de señalar que algunos de sus homólogos suban hasta seis 
veces para darle lectura a iniciativas, puntos de acuerdo o exhortos, actitud que 
mencionó, "alenta" los procesos legislativos. Andrea Villanueva ya fue diputada en la LXXIII 
Legislatura, pero además encabezó el área de comunicación y ha sido asesora. Con base 
en su experiencia en el Congreso Local, aseguró, nunca antes había visto tal 
improductividad. 
 
Boletines: 
 
75 Legislatura, aliada en la lucha contra las drogas: Jesús Hernández Peña 
 
Trabajo de la 75 Legislatura atiende las necesidades reales de Michoacán y su gente: 
Eréndira Isauro 
 
Feria del Melón se ha traducido en fortalecimiento para los productores de todos los 
municipios del Distrito 22 Reyes Galindo 
 
Inflación continúa afectando precios de la canasta básica: Julieta Gallardo 
 
Contribuir al fortalecimiento de instituciones educativas, deber de todas y todos: 
Gloria Tapia 
 
La Agenda 2030 no debe ser vista como un catálogo de buenas intenciones: Víctor 
Manríquez 
 
Nuestras juventudes, motor de cambio y desarrollo para México: Mónica Valdez 
 

https://twitter.com/CongresoMich
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Trabajadores al servicio del Estado evidencian en el día a día su compromiso con 
Michoacán: Víctor Zurita 
 
La preparación y la educación es fundamental para que le vaya bien a México: 
Hernández Peña 
 
Barragán construye acceso a Centro de Salud en la colonia Satélite 
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
De gira por Michoacán, Fernández Noroña dice que va tercero en encuestas de 
presidenciables 
Gerardo Fernández Noroña, presidenciable del Partido del Trabajo (PT), aseguró que no 
está haciendo campaña electoral, pero volvió a proclamar que “yo quiero ser el relevo del 
compañero presidente para continuar con la cuarta transformación, con la revolución sin 
violencia”. Al convertirse en “padrino de lujo” de la Expo Feria del Melón 2023, el diputado 
federal se pronunció por postular una candidatura presidencial única bajo las siglas de 
Morena, PT y PVEM en 2024, reconociendo que Morena tiene varios precandidatos, muy 
fuertes. 
 
Tentación autoritaria, presente para designar al sucesor de AMLO: Noroña  
Gerardo Fernández Noroña, aspirante a la candidatura presidencial del bloque Morena-PT-
PVEM, para las elecciones de 2024, advirtió que siempre está presente la tentación del 
autoritarismo para designar al sucesor de Andrés Manuel López Obrador (AMLO). “La 
tentación autoritaria está siempre presente; el compañero Presidente ya dijo que va a ser 
el pueblo el que decida…, se reían de mí, pero yo ya les dije que de carpita en carpita me 
los voy a chingar”, dijo Noroña este domingo en Morelia, en un discurso ante jóvenes del 
PT. 
 
Que Silvano haga campaña pero para ir a Almoloya: Noroña 
Ante la campaña “anticipada” que el ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles 
Conejo, hace por el país bajo el nombre de “Por Amor a México”; el diputado federal del 
Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña consideró: “Que haga campaña pero para 
ir a Almoloya”. “Debe ir a la cárcel (…) Que haga campaña, pero para ir a Almoloya, ahí es 
donde debe estar”, insistió el legislador petista, quien este fin de semana visitó Michoacán 
y concluirá su gira este día, en la capital michoacana. 
 
Noroña escupe para arriba al calificar Aguililla como tierra narca: PRI  
El presidente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, reprochó que el diputado y 
máximo liderazgo del PT a nivel nacional, Gerardo Fernández Noroña, se haya referido a 
Aguililla como tierra narca, tierra de narcos. “Escupe para arriba el diputado Noroña; es 
parte de un movimiento que hoy gobierna el país, que tiene la responsabilidad de tener la 
cabeza de las instituciones del Estado; reconoce que Aguililla es tierra narca ¿y qué han 
hecho para evitarlo o para cambiarlo?, ¿cuántos otros municipios de Michoacán están en 
la misma situación?”, reprochó.  
 
PAN descarta a Silvano para presidencia de México 
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Difícil que Silvano Aureoles Conejo pueda ser el candidato a la presidencia de México por 
parte del PAN. El desgaste con el que salió del gobierno de Michoacán es importante, 
además de que el PRD no está en su mejor momento, opinó Javier Estrada Cárdenas, 
Secretario General del partido Acción Nacional en Michoacán. Los intereses del 
exgobernador son legítimos pero de ahí a que el PAN lo vea con posibilidades resulta muy 
subjetivo, compartió en entrevista con Contramuro. 
 
Silvano descalifica aspirantes de la alianza opositora; “no tienen agallas para entrar 
a las ‘trompadas’, yo sí”, asevera 
El ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, quien aspira a la candidatura 
presidencial por la alianza opositora descalificó a los perfiles que se han venido ventilando 
para ser quienes abanderen a esta coalición en la contienda del 2024. Esta postura la tuvo 
en el contexto de la celebración de la sesión del Consejo Estatal del PRD a la cual acudió 
como invitado especial, al igual que Jesús Zambrano Grijalva.  
 
Desde Michoacán, Jesús Zambrano encara a Marko Cortés: sin el PRD “no habrá 
coalición, no habrá alianza” opositora 
Desde la tierra natal del dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés, 
su homólogo del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano Grijalva, 
aseveró que su partido no aceptará el trato que les están dando en la alianza opositora.  De 
la misma manera aseveró que sin el PRD “no habrá coalición, no habrá alianza, a ver si es 
cierto que se ponen de acuerdo el PAN y el PRI sin nosotros”.  
 
Desde Morelia, Zambrano: PRD Se Unirá A Nivel Nacional Para Defender A Silvano 
El dirigente nacional del Partido De la Revolución Democrática (PRD) Jesús Zambrano 
Grijalva, aseguró que su movimiento defenderá con todos los instrumentos legales, a su 
futuro candidato a la presidencia en 2024, Silvano Aureoles Conejo. “Vamos a enfrentar 
con todos los instrumentos legales», afirmó el dirigente. Zambrano Grijalva también 
mencionó que existe una persecución política en contra de Aureoles Conejo por las 
autoridades del gobierno estatal actual, el cual pertenece a MORENA, refiriendo además 
que hostigamiento también existe, y lo utilizan en busca de “aniquilar” la fuerza política que 
consideran la más importante a nivel nacional. 
 
Pese a acercamientos con PRD descarta MC Michoacán alianza para 2024  
Pese a los acercamientos del presidente nacional de Movimiento Ciudadano (MC), Dante 
Delgado, con liderazgos del PRD, la coordinación del partido naranja en Michoacán 
descartó una posible alianza electoral con el Sol Azteca para las elecciones de 2024. En 
entrevista con Quadratín, este domingo, el coordinador estatal de MC en Michoacán, 
Antonio Carreño Sosa, comentó que, si bien existe una coincidencia ideológica con el PRD, 
por tratarse de un partido de izquierda y socialdemócrata, no existe posibilidad de una 
alianza electoral para las próximas presidenciales.  
 
Conforman estructura territorial de “Que Siga López” en Michoacán 
Este fin de semana se integró formalmente la estructura territorial de promoción del 
movimiento “Que Siga López” en Michoacán, que impulsa al secretario de gobernación, 
Adán Augusto López Hernández, en Michoacán, como figura para la candidatura 
presidencial por morena. La coordinación estatal recaerá en Raúl Zepeda Villaseñor y en el 
diputado local Fidel Calderón Torreblanca, a quienes Alejandra Peña, presidenta nacional 
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del movimiento “Que Siga López” les tomó protesta, así como a los 24 coordinadores 
distritales de este movimiento.  
 
A favor de ejercer el presupuesto directo, la Tenencia de San Cristóbal 
La tenencia indígena de San Cristóbal, del municipio de Ocampo, se convirtió en la segunda 
comunidad originaria Otomí que vota a favor de autogobernarse y administrar de manera 
directa los recursos presupuestales que les corresponden, conforme a lo establecido en la 
Ley Orgánica Municipal del Estado de Michoacán. En la consulta que desarrolló el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM) ante la solicitud hecha por representantes del pueblo 
originario; las y los habitantes se reunieron a la frente a la Jefatura de Tenencia y votaron 
por el SI en la consulta previa libre e informada. 
 
Consolidará 4T universalidad para personas con discapacidad  
La Secretaria de Mexicanos al Exterior del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, Nalleli 
Pedraza Huerta, celebró el programa implementado por el Gobierno Federal que encabeza, 
el Presidente, Andrés Manuel López Obrador, para consolidar la primera universidad para 
personas con discapacidad. De acuerdo a un comunicado, Pedraza Huerta destacó que el 
Gobierno de la cuarta transformación es incluyente, y tiene como único propósito mejorar 
la calidad de vida de las y los mexicanos. 
 
Cuenta PES con más de 25 comités municipales en Michoacán 
En este 2023 la militancia y liderazgos del Partido Encuentro Solidario (PES) se declararon 
listos para extender su presencia en el estado de Michoacán, a través del trabajo social y 
político, al igual que la defensa de valores como la vida y la familia. La dirigencia del PES, 
encabezada por Eder López García, informó que seguirán con el fortalecimiento de su 
visión política y la consolidación de sus perfiles en los diversos municipios al interior de la 
geografía michoacana. 
 
Desde Uruapan, refrendan moronistas su apoyo a Claudia Sheinbaum 
Según comunicado de prensa: En un hecho que demostró el avance del movimiento, así 
como el sólido apoyo de las y los michoacanos, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 
Claudia Sheimbaum, dio una charla sobre sus experiencias como líder de la Cuarta 
Transformación en la capital del país, ante más de 2 mil uruapenses, así como líderes 
políticos y sociales. La videoconferencia magistral, titulada “Políticas de Gobierno al 
Servicio de la Ciudadanía”, celebrada en Uruapan, fue gestionada y organizada por el líder 
de izquierda, Raúl Morón Orozco y contó con la presencia de más de 2 mil 500 personas, 
a quiénes compartió su experiencia de encabezar la transformación en la ciudad de mayor 
importancia en México. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
‘La granada que estalló el 15/S en Morelia, era del Ejército’ 
Ignacio Mendoza era subprocurador de Justicia cuando ocurrieron los ataques con 
granadas en plena noche del Grito de Independencia, el 15 de septiembre del 2008 en el 
centro de Morelia, y fue el segundo funcionario en llegar a la zona del primer atentado. 
A más de 14 años de distancia, suelta una reveladora confesión que liga al Ejército con esa 
masacre. De acuerdo a Mendoza, una de las dos granadas que fueron lanzadas esa noche 
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contra la población civil, provenía de las fábricas de armas de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena). 
 
Cierra envío de aguacate michoacano con 140 mil toneladas para Super Bowl 
El aguacate michoacano tendrá presencia durante la edición LVII del Super Bowl, con el 
envío de 140 mil toneladas a Estados Unidos, 20 por ciento más que el año anterior, informó 
la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader). Michoacán líder en producción y 
exportación a nivel mundial de esta fruta, con un millón 694 mil toneladas anuales enviadas 
a más de 34 países. Cuenta con cinco principales municipios productores: Tancítaro con 
210 mil 419 toneladas, Tacámbaro con 203 mil 104; Uruapan con 167 mil 350, Salvador 
Escalante con 175 mil 497 y Ario de Rosales con 174 mil 781 toneladas. 
 
Gobierno de Michoacán destinará 74.4 mdp para reforzar la seguridad en Morelia 
Como parte de la estrategia de pacificación, el Gobierno de Michoacán destinará a Morelia 
74 millones 493 mil 902 pesos, a través del Fondo de Fortalecimiento para la Paz 
(Fortapaz), para reforzar las acciones en materia de seguridad pública y prevención del 
delito. De ese recurso, que es solo aportación estatal, se invertirán 58 millones 009 mil 771 
pesos para equipar, capacitar y certificar a las y los policías municipales, adquirir patrullas, 
modernizar la infraestructura de seguridad e implementar acciones de participación 
ciudadana para prevenir la violencia y las actividades ilícitas. 
 
Gobierno de Michoacán trabaja para restablecer el servicio en ventanillas 
recaudadoras 
Los trámites y pagos de derechos, servicios e impuestos estatales pueden efectuarse con 
seguridad desde las plataformas oficiales, informó el director general de Gobierno Digital 
de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), Juan Paulo Granados Gómez, quien 
también señaló que especialistas en informática se encuentran trabajando en la 
restauración de procesos prioritarios, con la intención de restablecer el servicio en las 
ventanillas recaudadoras que operan en toda la geografía michoacana. Por lo anterior, “las 
ventanillas de las oficinas de Rentas permanecerán cerradas”, anticipó el funcionario 
estatal, quien expuso que “los servidores recibieron mantenimiento, y las versiones fueron 
actualizadas con éxito; sin embargo, dijo, estamos trabajando para eficientar la operación 
y dar un servicio de calidad al ciudadano”. 
 
Michoacán, entre los estados con más divorcios por mutuo consentimiento  
De acuerdo con los resultados de la estadística de divorcios, del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi), Michoacán es uno de los estados con más divorcios por 
mutuo consentimiento. En marco del Día de San Valentín, que se celebra este 14 de 
febrero, es pertinente recordar que en Michoacán 2 mil 527 divorcios fueron de mutuo 
consentimiento, según la estadística actualizada por el Inegi hasta septiembre de 2022. 
 
Proyecto de metrobús en Morelia va y nadie lo para: Gladyz Butanda 
Nadie detendrá el metrobús en Morelia. La secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, 
Gladyz Butanda Macías sentenció que los proyectos que son del bien común tienen que 
seguir a pesar de las resistencias (de los líderes transportistas). Afirmó que el proyecto es 
de los morelianos, y advirtió que no se puede dejar de escuchar a la ciudadanía. Aclaró que 
nadie (transportistas detractores) está obligado a participar. Cara a Cara para los lectores 
de La Voz de Michoacán, la arquitecta reconoció que es lógico que en estos momentos 
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haya resistencias si se viene trabajando de una manera y luego se define otra, por lo que 
entendió que haya desconfianza, por lo que adelantó en que se estarán mostrando las 
bondades del proyecto. Advirtió la crisis que está viviendo el transporte debido a la 
pandemia y el aumento de los costos de los combustibles. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Hasta 80% de locatarios de centros ‘Tu Plaza’ han perdido derechos de posesión 
Entre 70 y 80 por ciento de los locales comerciales contenidos en los centros Tu Plaza 
están desocupados y los vendedores a quienes fueron asignados han perdido el derecho a 
su posesión, refirió el secretario de Servicios Públicos, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas. 
Indicó que, como parte del proyecto de reactivación de los centros Tu Plaza, creados más 
de 2 décadas atrás, se ha concluido un análisis de la cantidad de locales que permanecen 
abiertos y en funciones y, de los que se encuentran cerrados, aquellos donde los 
comerciantes ya no tienen derechos sobre los sitios por el tiempo de desocupación. 
 
Se alista marcha feminista del 8M en Morelia; este año la ruta cambia 
A poco menos de un mes, ya se alista la marcha del 8 de marzo en conmemoración del Día 
Internacional de las Mujeres. A través de redes sociales, colectivas feministas de 
Morelia han compartido los avances de este movimiento con el que luchan por 
la reivindicación de sus derechos. Este 2023, anunciaron, la marcha del 8M en la capital 
partirá desde las instalaciones de Ciudad Universitaria de la Universidad Michoacana de 
San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). 
 
Palacio de Gobierno en Morelia podría limpiarse después del 8M: INAH 
De no atenderse el problema estructural respecto a la demanda del sector femenino, las 
pintas en Palacio de Gobierno y demás edificios históricos seguirán, advirtió Marco Antonio 
Rodríguez Espinosa, director del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) en 
Michoacán, al recomendar que el cepillado y limpieza del Palacio gubernamental debe 
hacerse posterior a las manifestaciones del 8M, Día Internacional de la Mujer. Tan solo la 
restauración de la puerta principal del edificio de gobierno, oscila entre los 800 mil pesos. 
Arreglo al que tendrá que aportar el gobierno bedollista, además de los 150 mil pesos que 
el INAH aportará a través del seguro que existe para los edificios históricos. 
 
SSP arranca programa “Conduce Sin Alcohol” en Morelia 
Para garantizar el bienestar social y evitar accidentes viales, la Dirección de Tránsito y 
Movilidad de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), inició la noche del viernes el 
programa “Conduce Sin Alcohol”, en la ciudad de Morelia. Con la instalación de tres puntos 
de control, el personal de Tránsito y Movilidad, supervisados por su Director, Martín 
Barragán Andrade; acompañados de cuerpo médico y jurídico; comenzaron con la 
aplicación de pruebas de alcoholemia a conductores vehiculares y de igual forma, 
verificaron la documentación de sus automóviles. 
 
Alcoholímetros En Morelia Sólo Puede Hacerlos Ayto, Son Ilegales Los De SSP: Cussi 
El alcoholímetro es solamente de competencia municipal, el estado no debe realizarlos en 
la capital michoacana, señaló el comisionado de Seguridad Ciudadana, Alejandro González 
Cussi, para Changoonga.com. «Consideramos y tenemos cierto que la función de tránsito, 
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evidentemente del alcoholímetro, implica atribuciones y competencia solamente del 
municipio, así está establecido a nivel constitucional», expresó el funcionario municipal. 
 
Policía de Morelia niega que alcoholímetros que generaron caos sean de ellos 
Luego de que el pasado viernes 10 de febrero, la instalación de puestos de revisión para 
conductores con aliento alcohólico, fue puesto en marcha en dos puntos estratégicos, la 
ciudadanía no tardo en mostrar sus quejas por el entorpecimiento de la circulación, 
causando un caos vehicular. Las zonas fueron el Monumento a Lázaro Cárdenas y 
Altozano, algunos usuarios del transporte público y de vehículos particulares dijeron tardar 
hasta media hora para pasar dichos alcoholímetros. 
 
Cumple normativas construcción de paso vehicular en Siervo de la Nación  
Las disposiciones normativas en la construcción del paso superior vehicular sobre las vías 
del ferrocarril en el crucero de Siervo de la Nación y avenida Periodismo fueron cumplidas 
parcialmente, de acuerdo con el resultado de la revisión realizada por la Auditoría Superior 
de Michoacán (ASM). El informe individual 2021, al cierre de la administración encabezada 
por Raúl Morón, señala la suscripción del contrato de la obra sin contar con sustento de la 
emisión de un fallo derivado de un proceso de licitación así como sin contar con motivación 
y fundamentación de la Ley de Obra Pública.  
 
Locales libres de Tu Plaza podrían ser destinados a oficinas municipales  
Locales desocupados en los centros Tu Plaza podrían ser destinados a albergar oficinas 
municipales, para impulsar la reactivación de estos espacios, señaló Netzahualcóyotl 
Vázquez Vargas, secretario de Servicios Públicos. Indicó que se proyecta trasladar algunas 
áreas de dependencias e instancias municipales ya existentes y de próxima creación a 
locales en los centros comerciales Tu Plaza, para de esta manera fomentar tanto la 
afluencia para estos sitios como la despresurización de las oficinas públicas y la 
disminución del pago de arrendamiento de inmuebles por el ayuntamiento de Morelia. 
 
¿Conoces Umécuaro? Hay feria gastronómica ¡Visítalo! 
¿Conoces Umécuaro? Aun tienes tiempo de asistir a la primera feria gastronómica de la 
presa de Umécuaro, en la Tenencia de Santiago Undameo. A solo 30 minutos de Morelia, 
podrás disfrutar de diversos platillos y de paso, ayudas a la economía local que en su 
mayoría está compuesta por mujeres de la región. Melania Villa, es una de esas mujeres 
que en su restaurante Arcoíris da empleo al sector femenino de Umécuaro. Ahí los platillos 
se disfrutan más con la vista que ofrece hacia la presa, además de degustar un rico mezcal, 
cortesía de la casa. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Vacunación anti COVID-19 en 65 municipios de Michoacán desde este lunes 
La Secretaría de Salud en Michoacán (SSM) invita a la población mayor de 18 años en 
rezago que no cuenta con ninguna dosis de vacuna contra el COVID-19, a que acuda a 
inmunizarse con el biológico Abdala. Quien inició su esquema de primera vez con este 
biológico cubano, es importante mencionar que ya le corresponde la segunda o tercera 
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dosis, según sea el caso, ya que esta vacuna se aplica con un esquema de tres aplicaciones 
con un intervalo de 14 días; mientras que el refuerzo es una sola dosis. 
 
Michoacán reportó 31 nuevos contagios y ningún fallecido por COVID-19 
La Secretaría de Salud en Michoacán reportó, este 12 de febrero un acumulado de 31 
nuevos contagios de COVID-19 en la entidad. El municipio con mayor cantidad de casos 
fue Morelia 22; Maravatío 3; Zitácuaro, Foráneo, Uruapan, Zacapu, Acuitzio y Múgica 1 
contagio por municipio. Desde que inició la pandemia, se han reportado 215 mil 370 
enfermos de Coronavirus confirmados y 8 mil 742 defunciones. Mientras que, 205 mil 775 
michoacanos se han recuperado de esta enfermedad. 
 
Llama SSM a completar esquema de vacunación contra Covid-19 
La Secretaría de Salud en Michoacán (SSM) invita a la población mayor de 18 años en 
rezago que no cuenta con ninguna dosis de vacuna contra el Covid-19, a que acuda a 
inmunizarse con el biológico Abdala. Quien inició su esquema de primera vez con este 
biológico cubano, es importante mencionar que ya le corresponde la segunda o tercera 
dosis, según sea el caso, ya que esta vacuna se aplica con un esquema de tres 
aplicaciones con un intervalo de 14 días; mientras que el refuerzo es una sola dosis. 
 
En Michoacán, mil 200 empleadas domésticas se han asegurado en el IMSS: delegado 
Pese a que las empleadas domésticas no tienen una relación formal laboral con sus 
patrones, en Michoacán un total de mil 200 trabajadoras del hogar se han inscrito en el 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Lo anterior lo dio a conocer el encargado del 
IMSS Michoacán, Dr. Javier de Jesús Cabral Soto, quien destacó que las empleadas 
domésticas pueden acceder a todos los servicios del Instituto, entre ellos: servicio de 
guardería, atención médica, incapacidad, maternidad, etcétera. 
 
Joven de 14 años fallecido, dará oportunidad de vida a otras personas 
Derivado de una procuración multiorgánica realizada el 10 de febrero por parte de 
especialistas de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), este día se dará esperanza 
de vida a dos pacientes del sexo masculino, quienes serán trasplantados con un riñón. La 
familia de un joven de 14 años que falleció por un traumatismo craneoencefálico, decidió 
de manera altruista donar sus dos córneas y sus dos riñones para brindar una oportunidad 
de vida a otros pacientes que se encuentran en espera de un trasplante de órgano. 
 
Alerta IMSS sobre consumo de medicamentos sin control en adolescentes  
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) alertó sobre el riesgo para la salud de 
menores, adolescentes y toda persona que, sin prescripción médica ingiera sustancias 
tóxicas y medicamentos como parte del reto viral El que duerme al último gana y, llamó a 
padres de familia, tutores y sociedad en general a reforzar los cuidados para evitar la 
participación en este tipo de desafíos. El uso sin prescripción de medicamentos como 
clonazepam puede generar somnolencia, falta de coordinación, debilidad muscular y en 
algunos casos dejar de respirar, explicó Edmundo García Monroy, coordinador de 
Programas Médicos del Área de Atención  
 
Reporta SSM más de 3 mil mastografías realizadas en 2023  
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), refuerza las acciones para la detección y 
diagnóstico oportuno del cáncer de mama, es así, que durante los dos primeros meses del 
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año, ha realizado 3 mil 589 mastografías. De acuerdo a un comunicado, la detección a 
través de este estudio es considerada la intervención más eficaz, la piedra angular para la 
localización temprana del cáncer de mama, por ello, la detección a tiempo hace que la 
sobrevida en pacientes positivas sea mayor. 
 
Alerta Colegio de Cirujanos Plásticos, riesgos de cirugías estéticas hechas por 
personas no capacitadas 
El nuevo presidente de la mesa directiva del Colegio de Cirujanos Plásticos, Estéticos y 
Reconstructivos Certificados de Michoacán (CCPERCM), Miguel Andrade Morales, alertó a 
la población de los riesgos de realizarse una cirugía estética con personas que no son 
profesionales y a quienes calificó como “usurpadores”. El experto mencionó entre las 
posibles afectaciones, lesiones locales a nivel cutáneo, lesiones profundas como 
perforaciones de órganos y hasta fallecimientos durante la cirugía o posterior a esta. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Tres mil primarias piden a SEE mejorar su infraestructura 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) acumula tres mil solicitudes para reparación 
de infraestructura en escuelas de educación básica, informó la titular de la dependencia 
estatal, Gabriela Molina Aguilar. En entrevista, la funcionaria estatal refirió que las 
necesidades de las 11 mil escuelas son enormes; reportó escuelas con falta de luz eléctrica, 
otras con necesidades de reparación en aulas y falta de drenajes, entre otras anomalías. 
 
Cambios de centro de trabajo deberán ser bajo la norma: SEE 
Con el fin de garantizar un reordenamiento administrativo de fondo, la Secretaría de 
Educación del Estado (SEE) reitera que los cambios de centros de trabajo que no cuenten 
con la aprobación de la autoridad educativa serán sancionados conforme a la normativa 
aplicable. En el marco de la nueva convocatoria para estos cambios, la autoridad educativa 
emitió una circular en la que puntualiza que los movimientos irregulares, en ningún caso, 
serán sujetos de regularización, pues el compromiso de la secretaria de Educación, 
Gabriela Molina Aguilar, es que todos los procesos se den con transparencia y apego a la 
normativa. 
 
Sí hay déficit de maestros; hay plazas vacantes: CNTE 
Entre las demandas más “sentidas” de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), está la que tiene que ver con la falta de maestros 
en las escuelas, de acuerdo a lo señalado por el líder centista, Gamaliel Guzmán Cruz. 
“Hay déficit de maestros, la no asignación de plazas que han quedado vacantes por parte 
de la autoridad, han generado una afectación a los alumnos. Y se trata de plazas que dejó 
algún compañero que se jubiló o que lamentablemente falleció, esos lugares quedan sin 
aginarse y generándole un ahorro al gobierno”. 
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Expolicías municipales “depurados”, tienen las puertas abiertas en la SSP 

 



 
 
 
 

                                                               13 de febrero de 2023 
Luego de que en días pasados elementos de la Policía Municipal de Morelia fueron dados 
de baja de la corporación, el secretario de Seguridad Pública de Michoacán, José Alfredo 
Ortega Reyes, aseguró que tienen las puertas abiertas y podrían ingresar a las fuerzas de 
Policía del estado, siempre y cuando no tengan antecedentes judiciales, procesos penales 
o administrativos abiertos. En entrevista, se pronunció respetuoso de los señalamientos 
públicos que se hacen respecto a los que denominó “policías depurados”, sin embargo, 
aclaró que en la dependencia se tienen estrictos controles para su admisión, y se deben 
cumplir con los requisitos que marca la ley como son los exámenes de control y confianza, 
así como las capacitaciones.  
 
SSP Michoacán Reconoce Que 12% De Sus Policías Están Desarmados Y Sin 
Uniformes 
El Secretario de Seguridad Pública en el estado de Michoacán (SSP) José Alfredo Ortega 
Reyes, refirió que tan solo un 12% de policías estatales en el municipio, se encuentran 
desarmados, y sin uniformes suficientes para ejercer su labor, aunque aseguró, se está 
trabajando en ello. «Hay alrededor de 12 por ciento de miembros desarmados”, refirió el 
secretario. Del mismo modo, Ortega Reyes refirió que la cuestión de equipamientos es la 
más avanzada, pues el próximo lunes estarían entregando armamento y 
municiones, además de moto patrullas, las cuales tendrán un acceso más sencillo a 
colonias de alto riesgo. 
 
Ejército Mexicano encabezó caminata familiar contra el consumo de drogas 
Con la intención de fomentar una cultura del deporte y construir una mejor educación y nivel 
de conciencia, este sábado, se desarrolló la caminata familiar contra las adicciones por un 
Michoacán más seguro y libre de drogas. Después de las 10 horas, el Ejército Mexicano 
convocó a la manifestación ciudadana a favor de la restauración del tejido social, el deporte 
y para evitar el uso de drogas, considerando como foco principal de riesgo para los niños y 
jóvenes. 
 
Van 40 narcocampamentos destruidos en Aguililla este 2023: SSP 
En lo que va del 2023, un total de 40 campamentos de producción de drogas han sido 
destruidos en la zona de Aguililla, indicó el titular de la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP), José Alfredo Ortega Reyes. En entrevista, el funcionario estatal refirió que la 
destrucción de campamentos se adhiere a la estrategia federal para atender al municipio 
calentano, la cual se realiza en coordinación entre la Guardia Nacional, la Guardia Civil y 
elementos de la 43 Zona Militar. 
 
A proceso, 5 personas por presuntamente defraudar a 17 familias en Marcos 
Castellanos 
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo de un Juez de 
Control, vinculación a proceso en contra de cinco personas, presuntas responsables 
del delito de fraude, perpetrado en agravio de 17 familias que habían invertido en una 
cooperativa de ahorro del municipio de Marcos Castellanos. De acuerdo a constancias de 
hechos, desde el año 2009, varias familias del citado municipio empezaron a realizar 
inversiones en una casa financiera, por un monto global de 5 millones 909 mil pesos; sin 
embargo, en el 2020, cuando las y los cuentahabientes trataron de retirar su inversión, se 
les informó que la institución no tenía recursos, motivo por el que las familias presentaron 
las denuncias correspondientes. 


